



Justicia Social

Redacción, Administración y Talleres:
Avenida del Capitán Miquel, 30
Teléfono: 84 Precio: 0'25

Mañón, jueves 10 de Noviembre de 1938
III Época - Año VIII - Núm. 692

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista. - Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local U. G. T.

El fracaso faccioso en el Este

El paso del Segre y la ceguera de las democracias

Los partes de guerra, con su elocuencia y laconismo acostumbrado, nos dan cuenta de la séptima contraofensiva de los rebeldes e invasores realizada en los frentes del Ebro, con el apoyo formidable de una enorme masa de artillería, tanques y aviación italo-germana. Al enemigo, le interesa por encima de todo, desalojar a nuestros soldados de sus posiciones que detectan más allá del caudaloso río que riega las fértiles llanuras aragonesas. Le interesa por dos razones; por el efecto moral que en el plano internacional causa el hecho de que todo un Ejército integrado especialmente por tropas regulares italianas equipadas con modernísimo material, se va defendiendo después de haber perdido a raíz de nuestro paso del Ebro, una extensa faja de terreno, gran cantidad de material y elevado número de soldados.

La segunda razón, es la crisis de los dictadores por salir de una situación de impotencia frente a nuestro Ejército. Franco y sus amos, pese a todos los esfuerzos, no han podido desvirtuar el terrible golpe que significa el paso del Ebro por nuestras tropas. Y ya reconquistar por todos los medios el prestigio perdido, haciendo todas las furiosas contraofensivas desencadenadas en los últimos meses.

Una vez más ha fallado el plan de los Estados Mayores fascistas. De nada han servido las toneladas de metralla lanzadas por más de trescientos aviones simultáneamente—y Mr. Chamberlain asegurando que ha cesado la intervención italiana—sobre nuestras líneas. Los soldados españoles han vuelto a clavarse en tierra y unas ligeras rectificaciones han costado a los invasores miles de muertos y de heridos, sin lograr ningún avance que pusiera en peligro la solidez de nuestras antiguas posiciones.

El fracaso había sido otra vez rotundo. Pero nuestro Ejército ya no se conforma con resistir como en los tiempos heroicos de Noviembre del 37 y siguientes. Ahora responde a cada contraofensiva rebelde, con una nueva ofensiva. Y mientras las Divisiones italianas se estrellan en las cercanías de Miravet, unos batallones republicanos cruzan el Segre, se apoderan de Sores, Aytona y Serós, hacen gran cantidad de prisioneros y recogen abundante material, prosiguiendo su ofensiva, tan brillante como fatal para el enemigo.

Así es como responden nuestros soldados a los intentos de los traidores y sus aliados. Quisieron marchar sobre Sagunto y Valencia y pasamos el Ebro, operación que ha conseguido la inmovilización absoluta del ejército rebelde durante tres meses. Ahora, con nuevos refuerzos, intentan rehacerse del golpe recibido y hacernos repasar el famoso río y nuestros héroes cruzan el Segre, propinándonos una nueva lección que han tenido que encajar los franquistas sin que de nada les haya servido el material que les proporcionan los dictadores apoyados eficazmente por la política turbia y deshonorosa de Mr. Chamberlain.

Europa y con ella los que desde el extranjero se entretienen en oponer obstáculos a la República española y en facilitar medios destructores a sus enemigos, tienen ocasión de comprobar el error en que incurren al creer que al pueblo español se le vence fácilmente. Torpe cien veces es quien no aprecie a estas alturas que la República tiene un Ejército que asegura el triunfo de la causa antifascista por muchas que sean las vicisitudes porque se haya de pasar. El golpe de efecto, el truco teatral que precisan los invasores para obtener más concesiones de estos gobernantes «democráticos», muñecos que danzan movidos por las fuerzas reaccionarias de sus países, no llega. Ni llegará. Antes al contrario, cuanto más tiempo pase, mayor será la disciplina, el coraje y la combatividad de nuestros soldados que hubieran aplastado ya a todos los enemigos, si éstos no estuvieran respaldados por esta vergüenza que se llama política de no intervención repudiada por sus mismos preconizadores: mister Edén y Mr. Blum.

Muchas veces se ha dicho que España con su heroísmo, da tiempo a las democracias para que se percaten de sus errores y se salven a sí mismas. ¿No les dirá nada a las democracias la gloriosa operación realizada por nuestros soldados al cruzar el Segre haciendo frente a un enemigo provisto de una cantidad enorme de máquinas y armas automáticas?

Peor para ellas si no aprovechan esta lección. Porque nosotros tenemos la suerte echada y nos lo jugamos todo, sabiendo que venceremos, pese a todas las defecciones de nuestros amigos extrañados. En cambio a ellas, una vacilación más, puede costarles muy cara. Los minutos que tardan en rectificar su conducta se convertirán mañana en montones de cadáveres y en millones de libras tiradas al río. Querido detenerse, cuando detenerse no representaba más esfuerzo que hacernos justicia a nosotros.

PARTIDO SOCIALISTA
AGROPACION DE MAHON

El viernes, día 11 del corriente, a las 6 de la tarde, se reunirá esta Agrupación Socialista en Asamblea general en la Casa del Pueblo para tratar del siguiente orden del día:

- Elección de Mesa de discusión.
- Aprobación del acta de la reunión anterior.
- Estado mensual de cuentas.
- Admisión de afiliados.
- Gestión mensual del Comité.
- Proposiciones.
- Proposiciones para el Congreso de la Federación Socialista Balear.
- Se recuerda a todos los afiliados el deber que tienen de asistir a las Asambleas.

Ponemos en conocimiento de todos nuestros afiliados que las oficinas de esta Agrupación Socialista estarán abiertas todos los días laborables de las diez a la una de la mañana y de las tres a las seis de la tarde.

Sociedad General de Alumbrado (Controlada)
AVISO

Se participa al público que el día diez del corriente de 9 a 1 de la mañana se admitirán sacos para carbón de «COK».

Se ha extraviado
un mulo en Villacarlos.
Se agradecerá su devolución a Detrás de la Plaza de dicho pueblo. 1-2

SALON VICTORIA
SABADO a las 6 y 9'30 noche
DOMINGO a las 3'45, 6'30 y 9'45
LUNES a las 6 y a las 9'30
ESTRENO DE ALTA CATEGORIA
DIAS DE SOL
Superproducción por JEAN PIERRE y SIMONE SIMON
Director MARC ALLEGRETT, artista y director de EL LAJO DE LAS DAMAS
Muy pronto: EL SECRETO DE VIVIR, la mejor producción de FRANK CAPRA; de fondo social moderno.

CINE CONSERV
SABADO a las 6 y 9'30
DOMINGO a las 3'30, 6'15 y 9'30
MARTES a las 6
IMPORTANTE ESTRENO DE CALIDAD
La formidable obra COLUMBIA **La amenaza pública**
por los grandes artistas norteamericanos
Jean Arthur, George Murphy y Shirley Grey
Una película de gangsters que nunca olvidará
Muy pronto: MOTIN EN ALIAMAAR
Una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causas de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación.

INCISOS Zapatero remendón

MR. Chamberlain no podrá extrañarse de que al comentar sus vaivenes políticos, se le venga a uno a la memoria la útil y honrada tarea del zapatero remendón. Evidenciar la relación o como similitud, que sin duda alguna existe entre el «hombre del paraguas» y un remendón de zapatos, no puede ser tomado como una desconsideración hacia la persona de «el primero».

El oficio de zapatero se ha tenido siempre por un menester de baja categoría, sin duda porque los objetos que fabrica se destinan a guarecer las extremidades inferiores del hombre que son las que están en contacto casi permanente con el suelo. No obstante, las filigranas que ciertos artistas—nadie negará que un par de zapatos puede constituir también un trabajo artístico—hacen trabajando el cuero y la suela son unánimemente elogiadas.

No es lo mismo realizar un hábil trabajo manual produciendo un elegantísimo par de zapatos que mal pegar unas medias suelas a unas botas. La habilidad, el arte, el buen gusto, destacan siempre de la ineptitud y ramponería diferenciando a los hombres, aun dentro del mismo oficio o especialidad. Así como hay médicos que honran la profesión y otros que más valiera se hubieran metido a veterinarios, existen zapateros que son verdaderos artistas y otros que no logran pasar de la categoría de remendones.

En política, ocurre exactamente lo mismo. De un Lloyd George o un Briand a un Chamberlain, media idéntica diferencia que la que va entre un excelente zapatero a un mal remendón. Sir Neville es el tipo pintiparado de este último. Se ha pasado su vida política haciendo remiendos. Un buen zapatero rechaza con altivez y con prestancia de hombre ofendido, cualquier proposición de hacer composturas. El remendón se encariña con su tarea, quizá porque sabe que no sirve para otra cosa. El primer ministro inglés está convencido también de que no tiene la personalidad suficiente para hacer una obra de mérito y contentarse con ir echando pegotes a las pesadas botas que por triste herencia le dejara Baldwin.

Desde que Mr. Eden ahucó el ala del Ministerio de Negocios

Extranjeros, comprendiendo que se había equivocado lamentablemente, Sir Neville empezó a lucir sus cualidades de zapatero remendón. Sin ánimos ni gallardía para enfrentarse con una situación interior que le era y sigue siendo francamente hostil, el «primero» echó su primer remiendo personificado en Lord Halifax. Pero a fuerza del uso, el equipo ministerial se gastaba. Y Mr. Chamberlain, pegote tras pegote, iba capeando el temporal. De cada vez, la compostura se presentaba más difícil. No había por donde coger el par para coserlo. Se remendaba la punta y cedía el tacón. Clavaba un pedazo de suela sobre un agujero y surgía otro más arriba. Aquello era una desdicha. Y así, dando volteretas y tumbos, con su paraguas y bombín que no abandonaba nunca, Sir Neville llegó a Munich. Contento de sus resultados, nuestro hombre se presentó ufano en los Comunes. Pero su escandaloso remiendo no había dado resultado y saltó hecho pedacitos sin poder resistir el primer tropezón, en forma de discurso, que le espetó Mr. Eden.

Y el ilustre zapatero remendón teniendo a mano excelentes materiales para construir un nuevo par de botas con las que hubiera podido andar tranquilo y sin agobios, se empeñó en echar su último cosido al viejo par, al que entraba el agua por todos lados. Tuvo que meter mano de amigos incondicionales, porque ni los Churchill, ni los Eden, ni ningún hombre de su partido con median sentido político, se hubieran prestado para tal menester. Apelló a su mayoría de latifundistas y banqueros y triunfó. Un triunfo que era una derrota, pero que a él, acostumbrado a tantas desventuras, le dejaba satisfecho. Más, poco tiempo le quedaba de dicha. Y como era presumible, Mr. Chamberlain se ha quedado descalzo porque la piel de sus zapatos se ha negado—de pura vieja y usada—a continuar unida a la suela.

Se anuncian ahora elecciones generales. El descalabrado político inglés parece que se dispone a dar por terminada su carrera política. Cuando se halla retirado en uno de sus castillos, y piensa en sus desgraciadas aventuras, le quedará la satisfacción de poder decir que ningún zapatero remendón hubiera sido capaz de pegar tantos remiendos y hacer durar un par de zapatos tanto tiempo, como él hizo durante su famoso Gobierno, campeón de la farsa no intervencionista y del «affaire» de Munich.

DIóGENES

Nuestras fuerzas han avanzado su línea en la zona del Segre, capturando nuevos prisioneros cuya cifra rebasa ya la de 800

En el frente Este, reconquistamos dos alturas, de las que el enemigo a costa de elevadísimo número de bajas, se había apoderado.—Prosigue la ofensiva de nuestras tropas en la zona de Nules del frente Levante. En las elecciones celebradas en Norteamérica para renovar la tercera parte del Senado y la Cámara, han triunfado los demócratas.—En su discurso de Munich, agresivo y cínico como todos los suyos, Hitler reclamó oficialmente las antiguas colonias alemanas

Victorioso avance republicano en la orilla derecha del Segre

Barcelona 8.—Fuerzas contingentes republicanas atravesaron en la mañana del día 7 en varios puntos y sobre una longitud de unos trece kilómetros el curso inferior del río Segre. La resistencia opuesta por los facciosos, ha sido vencida. Los pueblos de Serós, Aytona y Soses han sido ocupados. La carretera que pasa a unos dos kilómetros del Segre y paralela a su curso entre Serós y Soses, ha sido igualmente ocupada. La carretera general Lérida-Fraga Zaragoza, ha sido cortada al norte y al noroeste de Soses a unos doce kilómetros al sudoeste de Lérida y a doce kilómetros al este de Fraga. En la primera jornada la ofensiva republicana ha permitido la ocupación de la importante mitad este del triángulo estratégico formado al este por el río Segre, al oeste por el canal de Aragón y al norte por la carretera general Lérida-Fraga. Este triángulo no está atravesado en longitud más que por la única carretera Serós Soses; ésta que viene a desembocar sobre la de Lérida a Fraga a unos 3 km. al suroeste de Alcarraz está en su totalidad en poder de las tropas leales. El enemigo no tiene pues posibilidad de mover sus tropas sobre el eje Norte-Sur.

El teatro de operaciones está situado a unos 50 km., al norte frente del Ebro, donde la 7.ª contraofensiva facciosa se ha estrechado contra la resistencia republicana.—(A. E.)

El discurso de Hitler en Munich

Constituye una serie de bravatas y frases irrespetuosas para las democracias y sus "ingenuos" Gobiernos

Munich 9.—Con motivo de conmemorarse el asalto al Poder por los nazis, se ha manifestado Hitler con un discurso bastante ruidoso, en el cual ha hablado especialmente de política internacional. Ha empezado tratando sin el menor respeto, al gran pacifista y Presidente de los Estados Unidos en la época de la Gran Guerra, Mr. Wilson al que llamó con cierto tono irónico «gran apóstol». Hizo una crítica de la división del pueblo alemán a raíz de la guerra. Habla de los países democráticos y manifiesta su mala voluntad para con los actores de la oposición que «pueden ser el Gobierno de mañana». Dice que le gustaría poder comprobar que el Mundo iba camino de la nueva justicia, pero ahora solo ve a un Mundo armado y amenazante. Sigue diciendo que en los periódicos extranjeros lee que los armamentos de aquellas naciones causan una gran impresión en Alemania y afirma que no le da importancia. Si el Mundo se carga de armas—sigue diciendo Hitler—el pueblo alemán no será el último que vaya por el Mundo con el ramo de olivo. No trato de que los principios nazistas sean aplicados por otros. Si las democracias siguen con su democracia, nosotros seguiremos con nuestro nazismo.

Examina las relaciones de Alemania con Inglaterra y Francia y dice que no exige nada de ellas como no sean las colonias alemanas. Se refiere a los últimos debates en la Cámara de los Comunes y expresa que existe una tendencia que quiere la paz y otra que no oculta su deseo de guerrear con Alemania. Manifiesta que un jefe de la oposición dijo en plena Cámara que no se trataba de aplastar al pueblo alemán, sino a su dictadura. Llama con ironía «señores» a los parlamentarios ingleses de la oposición y agrega que si Churchill cuenta con varios miles de votos, él tiene cuarenta millones. Vuelve a cargar contra los parlamentarios británicos que le acusan de haber destruido en dos años dos democracias. Después de asegurar muy formalmente que la democracia solo existe en el pueblo germano, añade que solo ha destruido la dictadura de Austria y la de Benes.

Sigue argumentando sobre la intervención alemana en la Europa Central y manifiesta que Inglaterra no tiene allí nada que hacer, sino en Palestina. Trata con poco respeto a los Sres. Churchill, Eden y Duff Cooper llamándoles «abogados del Mundo entero». Vuelve a su polémica contra Churchill y dice «que tiene el sagrado deber de invitar al pueblo alemán a estar vigilante porque no quiere que le ocurra al final de sus días tener que hacer profecías como le ocurrió a Bismarck».

Termina sus palabras creyendo en el pueblo alemán, «eterno». —(S. R.)

Todavía no se conocen detalles definitivos de las elecciones senatoriales en Estados Unidos

New York 9.—A primera hora de la tarde el número de electores del Estado de New York que habían emitido su voto en los colegios electorales, era de unos dos millones. No obstante el día desapacible, no ha influido en la afluencia extraordinaria de electores.

Todavía no es posible hacer cálculos sobre el resultado de la elección. Mientras en el de Kansas parece que los candidatos republicanos llevan una ligérrima ventaja, en el de Michigan considerado como uno de los estados de influencia republicana, el Gobernador Murphy, apoyado por Roosevelt, va en igualdad de votos, por ahora, que su rival.

A pesar de las numerosas fuerzas de policía que se hallan custodiando las entradas de los colegios, han tenido lugar distintos incidentes a consecuencia de intento de soborno por lo cual han sido detenidos algunos candidatos, los cuales han sido puestos en libertad después de ser interrogados y pagar las correspondientes multas que se les han impuesto.—(S. R.)

La falta de permisos provoca descontento entre los nipones y se origina una catástrofe

Chungking 9.—La falta de permisos ha producido una sublevación en el arsenal de Tshai Yung. Ha sido volado el polvorín de municiones, calculándose las pérdidas en unos 40 millones de francos; 300 japoneses han perecido.—(Febus).

La minoría parlamentaria laborista reelige presidente al Mayor Attlee

Londres 9.—La minoría parlamentaria laborista ha reeligido Presidente al Mayor Attlee y vicepresidente a Mr. Creenwood.

Concentración de buques de guerra rebeldes en Argenciras y Ceuta

Gibraltar 8.—Muchos buques de guerra y chalupas armadas rebeldes han llegado a Argenciras. El «Canarias» y el «Cervera» han llegado a Ceuta. Se supone que dichos buques tienen la intención de perseguir al destructor republicano «José Luis Díez», el cual según los rumores de procedencia rebelde, debe emprender pronto la marcha hacia un puerto leal.—(A. E.)

Pérdida

Se ha perdido una cartera conteniendo cierta cantidad de dinero, fotografías y documentos a nombre de Marcelino Pujol.

Se gratificará su devolución en esta imprenta 1-2

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

ESTE.—En la zona del Segre, las tropas españolas no sólo han rechazado totalmente los contraataques enemigos a las posiciones recientemente conquistadas, sino que avanzaron su línea capturando prisioneros y material diverso. El número de prisioneros cogidos en las tres últimas jornadas, sobrepasa la cifra de 800.

En el sector del Ebro, las fuerzas al servicio de la invasión atacaron intensamente por las inmediaciones de Venta de Camposines, logrando ocupar dos alturas, que los soldados españoles reconquistaron en contraataque. Más al Este, el enemigo consiguió, a costa de muchas bajas, mejorar su línea en la Sierra del Aguila.

La aviación republicana que llevó a cabo numerosos bombardeos y ametrallamientos batiendo eficazmente concentraciones, entabló combate con 6 bimotors alemanes, protegidos por gran cantidad de Fiats. Fueron derribados 1 bimotor y 4 Fiats, siendo capturado el piloto de uno de ellos que se lanzó en paracaídas.

Nosotros perdimos 3 cazas, dos de cuyos tripulantes resultaron ilesos.

LEVANTE.—Durante la noche última, nuestras fuerzas reemprendieron una acción ofensiva en la zona de Nules, profundizando su avance hasta las inmediaciones de este pueblo, en que se combatió, habiendo conquistado La Perillana y Fuente de la Salud, posiciones que el enemigo abandonó desordenadamente, dejando en ellas, ametralladoras, fusiles ametralladoras, antitanques y fusiles. Fueron capturados 35 prisioneros, prosiguiendo las tropas españolas su victorioso avance.

En los demás frentes sin noticias de interés.

AVIACION

En la mañana de hoy, los aparatos de la invasión bombardearon los barrios marítimos de Valencia, destrozando viviendas y causando víctimas.

Alemania amenaza con extender sus tentáculos a través de Checoslovaquia y de Rusia Supercarpática

Varsovia 9.—El periódico «Kazior Polsky» anuncia que Alemania va a construir una autopista gigante a través de Checoslovaquia y Rusia Supercarpática. (S. R.)

En la demócrata Checoslovaquia de después de Munich

Praga 9.—Se ha aprobado una disposición que prohíbe a las mujeres casadas ostentar cargos en la administración del Estado. La medida ha provocado múltiples demandas de divorcio hasta que las autoridades se han visto obligadas a disponer que aquellas mujeres que se hayan divorciado después de establecida la citada ley, no tendrán derecho tampoco a ostentar cargos públicos.—(S. R.)

Los provocadores fascistas

Paris 9.—El gerente del periódico reaccionario «L'Action Française» Mr. Lest tendrá que comparecer ante el Tribunal Correccional por provocación al asesinato. Se trata de que hace aproximadamente un mes, publicó en su diario con grandes titulares, unos artículos contra diversas personalidades políticas, día mandolas e incitando a la violencia contra ellas.—(S. R.)

En las elecciones celebradas en Norteamérica, han triunfado los candidatos demócratas

Nueva York 9.—Las últimas noticias relativas a las elecciones arrojan los resultados siguientes: En la Cámara de Representantes los demócratas han obtenido 275 actas y 110 los republicanos y en el Senado 69 los demócratas y 26 los republicanos. La elección más violenta ha sido la efectuada en Michigan donde se había desatado una violenta campaña contra la política de Roosevelt. En California ha sido reeligido el Gobernador demócrata. El Estado de Nueva York ha permanecido también fiel a la política del Presidente.

Como estaba previsto, en algunos Estados los republicanos han ganado algunas actas, pero la elección ha constituido un rotundo triunfo de los demócratas, dándose el caso único en la historia de Norte América de que un Presidente conserva durante ocho años su influencia.

En los círculos electos a la Presidencia de la República se manifiesta general satisfacción por los resultados de las elecciones, máxime teniendo en cuenta que éstas se han desarrollado tras una campaña en la que han intervenido influencias extranjeras.—(S. R.)